Incluye sueldos y pagos especiales

Usa el INE 78 mil mdp en servicios personales en 9 años

- Rebasan por mucho presupuestos asignados al Congreso y a varias dependencias federales
- Los recursos en ese rubro sumarán 11 mil 178 mdp en 2023, detalla proyecto de reforma

GEORGINA SALDIERNA Y ENRIQUE MÉNDEZ,

En nueve años, el INE gasta en servicios personales casi 79 mil millones de pesos

Esos recursos cubren durante 10 años el presupuesto de la Secretaría de Gobernación o casi cinco el gasto del Congreso, que es de \$15 mil 994 millones

GEORGINA SALDIERNA Y ENRIQUE MÉNDEZ

capítulo 1000 Servicios Personales del Instituto Nacional Electoral de 7 mil 868 millones; o a casi cinco (INE) ha costado 78 mil 932 millones de pesos, y para el próximo año de los 20 mil 221 millones autorizados para su presupuesto, ese rubro absorberá 11 mil 178 millones, explica el proyecto de dictamen de reforma constitucional en materia

y burocrático", añade el proyecto, que detalla cómo el capítulo 1000 incluye siete conceptos: sueldos del personal permanente, sueldos del personal transitorio, remuneraciones adicionales y especiales, seguridad social, otras prestaciones vidores públicos.

Tan sólo el pago de estímulos as-

El total de nueve años del capítulo 1000 del INE equivale, por para un año en el Presupuesto de Egresos para dependencias como la Secretaría de Infraestructura,

que contará con 77 mil 411 millo-En nueve años, de 2015 a 2023, el nes; alcanzaría para casi 10 veces al gasto de Gobernación, que será años del gasto del Congreso, que es de 15 mil 994 millones.

> Para 2023, el presupuesto de Agricultura será de 70 mil 527 millones; el de Medio Ambiente, de 75 mil 627 millones; el gasto del Conacyt será de 31 mil 655.

El proyecto de dictamen incluye El INE es un organismo grande un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la cámara, que calculó un ahorro de 6 mil 244.1 millones de pesos anuales, si se aplican las medidas propuestas por el Ejecutivo, de recorte al gasto a los partidos, disminución de consejeros electorales y la reducción de sociales y económicas, previsiones diputados y senadores que implicasalariales y pago de estímulos a ser-ría un ahorro anual de 6 mil 244.1 millones de pesos.

De ese monto, 5 mil 936 millocenderá a mil 384.96 millones en nes corresponderían a eliminar el financiamiento a los partidos para sus actividades ordinarias; 17.6 millones por eliminar cuatro conseejemplo, al dinero que se prevé jeros electorales, y 290.5 millones por suprimir 200 diputados y 32 senadores, según el análisis, que se agregó al proyecto de dictamen.

Morena calcula que desaparecer direcciones y unificar estructuras

Comunicaciones y Transportes, en el INE, así como prohibir la renta de inmuebles implicaría un recorte de 3 mil millones de pesos.

Las economías que se presumen por bajar de 11 a siete los consejeros del INE y los integrantes de las dos cámaras del Congreso, contrastan, sin embargo, con sus respectivos presupuestos. Para el INE, el gasto de 2023 quedó aprobado en 20 mil 221 millones; el Senado contará con 4 mil 728 millones y la Cámara de Diputados 8 mil 572 millones.

Un ahorro adicional, de una sola vez, por 6 mil 788 millones de pesos se lograría con la extinción de los organismos públicos locales electorales y de la disolución de los tribunales electorales, también indica el centro de estudios.

Además, el proyecto de dictamen explica, respecto del financiamiento a los partidos, que, en América Latina, México es de los países que más fondos públicos destina al gasto electoral y de actividades ordinarias de los institutos políticos.

Por ejemplo, cita que en las elecciones de 2018 para las actividades electorales se entregó a los partidos y candidatos independientes, el equivalente a 113.62 millones de dólares, sólo por detrás de Brasil, que destinó 478.11 millones de